



www.sernoticias.com.mx

# DIF de Tlalnepantla Inicia operación de “Unidades Médicas Móviles” y acerca servicios de salud a la comunidades más distantes

Esta iniciativa es parte del programa “Salud a tu Alcance, Doctora Matilde Petra Montoya Lafragua” que acerca servicios de salud integrales y gratuitos. Se brindan consultas generales, seguimiento preventivo, detección oportuna de enfermedades y orientación médica.

VALERIA VARGAS

**EDOMEX.-** Con este programa el ayuntamiento acerca a las comunidades más distantes del municipio servicios de salud integrales y gratuitos que más lo necesitan, el gobierno de Tlalnepantla a través del Sistema Municipal DIF, puso en marcha las “Unidades Médicas Móviles” como parte del programa “Salud a tu Alcance, Doctora Matilde Petra Montoya Lafragua”.

El presidente municipal Raciél Pérez Cruz afirmó que la salud es un derecho que se asume desde el Gobierno local y esta política pública responde a la demanda social de contar con servicios de salud de calidad que se otorguen de manera oportuna, dignifiquen a la gente, den solución a los atrasos que existen en esta materia y permita mantener una esperanza de vida más prolongada.

Estamos trabajando en coordinación con el gobierno Federal y estatal para superar este reto que nos plantean los habitantes de Nuestra Ciudad.

“Este programa social atenderá a un sector vulnerable y las Unidades Médicas Móviles serán una primera contención, tienen una finalidad preventiva de primer contacto que podrá canalizar otro tipo de padecimientos ante las instancias e instituciones correspondientes”, comentó Pérez Cruz.

Acompañado por la presidenta honoraria del DIF Tlalnepantla Rocío Pérez Cruz, el Alcalde recordó que en los tiempos de pandemia, el personal de salud estuvo al frente con valor y determinación, “reconocemos el esfuerzo de los trabajadores dedicados al sector médico de Nuestra Ciudad, ustedes dieron la primera línea que permitió a lo largo de varios meses derrotar al COVID-19.

La Subdirectora Médica de Tlalnepantla de



Baz Fabiola Ventura Ríos puntualizó que de acuerdo con cifras del INEGI, cerca del 28% de la población del municipio no cuenta con acceso a servicios de salud ni a instituciones de seguridad social, por lo que este programa permite combatir este rezago.

“Salud a tu Alcance responde a esa necesidad de forma contundente, a través de brigadas, jornadas comunitarias y atención médica de primer nivel, nuestras unidades móviles recorrerán el territorio para brindar consultas generales, seguimiento preventivo, detección oportuna de enfermedades y orientación médica; todo ello sin costo alguno para las y los beneficiarios”, expresó.

Este esfuerzo responde a los lineamientos instruidos a nivel federal y estatal con un enfoque humanista, territorial y participativo, poniendo en el centro a los sectores más vulnerables y a quienes históricamente han sido marginados a los accesos de servicios esenciales. ●

## Gobierno de Cuautitlán Izcalli concluye sustitución de tubería en Av. Constitución

Al concluir, será posible reanudar el suministro de agua procedente del Macro Circuito Cutzamala y por lo tanto, aumentar el almacenamiento de los tanques de distribución, que beneficiarán a los pobladores del municipio.

VALERIA VARGAS

**EDOMEX.-** Como resultado de las demandas de la población izcallense, Operagua concluyó antes de lo previsto los trabajos en Av. Constitución, consistentes en el reemplazo de 12 metros de tubería de acero de 24 pulgadas en las inmediaciones del Tanque 2.

Con una aplicación de calidad en la soldadura y la junta dresser de la nueva línea mismas que serán sometidas a pruebas de hermeticidad, para garantizar la calidad de los trabajos y que no tenga filtraciones.

Al concluir, será posible reanudar el suministro de agua procedente del Macro Circuito Cutzamala y por lo tanto, aumentar el almacenamiento de los tanques de distribución, que beneficiarán a los pobladores del municipio.

Derivado de estos trabajos, la intermitencia en el suministro de agua en la zona será atenuada desde la mañana del lunes 16 de junio,



en beneficio de las colonias del centro y sur de Cuautitlán Izcalli.

Con el relleno de la excavación y las labores de reencarpetado, el martes 17 de junio se realizará la reapertura de este tramo de la Av. Constitución.

El Gobierno municipal de Cuautitlán Izcalli, a través de Operagua, cumple con la ciudadanía mismos que han sido comprensivos ante esta intervención que garantiza calidad, durabilidad y eficiencia en el suministro de agua en el municipio. ●

## Rompe Toluca récord con la torta de chorizo más grande del mundo

Con motivo del día del Padre se degustó del manjar y festejaron con música y arte.



VALERIA VARGAS

**EDOMEX.-** \*Toluca, Estado de México, 15 de junio de 2025.-\* En el Monumento al Centenario de la Independencia, miles de toluqueños y visitantes se dieron cita para degustar la torta más grande del mundo, la cual tuvo una longitud de 82 metros, elaborada con 100 kilos de chorizo rojo y verde.

Además festejaron el Día del Padre con muestras de música y arte en un ambiente de cordialidad y tranquilidad, con catas de cerveza artesanal, dulces típicos, muestras de pintura y acuarelas.

Durante el evento, Victoria Sánchez, Directora General de Educación, Cultura y Turismo, destacó que la elaboración del chorizo fue realizada por seis maestras y maestros del municipio, además detalló que la realización de la torta fue por más de 60 servidores públicos que pusieron 20 kilos de frijoles, 42 de aguacate, 46 de jitomate, 20 de chiles, 60 litros de crema y pan artesanal de 82 metros, para que los asistentes se deleitaran con el sabor toluqueño. ●

## Asiste Azucena Cisneros a el foro Metrópolis, en CDMX

Propone extender al Valle de México la Red Violeta, integrada por 10 mil mujeres ecatepecenses para atender la violencia de género



VALERIA VARGAS

**EDOMEX.-** Ecatepec, Méx., a 15 de junio de 2025. Avanzar hacia un Pacto Metropolitano de Cuidado y Seguridad para las Mujeres, en el cual sea posible replicar la Red Violeta a toda la ZMCM, fue la propuesta de la presidenta municipal de Ecatepec, Azucena Cisneros Coss, al participar en el foro Metrópolis, organizado por el gobierno de la Ciudad de México.

En el Diálogo “La Ciudad de México y las metrópolis mexicanas: Retos locales y proyección global”, donde fue anfitrión Alejandro Encinas, Cisneros Coss afirmó que la Red Violeta que entró en operación en Ecatepec podría ser la base para construir una red conjunta entre municipios y la Ciudad. “Hay ejemplos que nos inspiran: en Barcelona, en Bogotá, se han creado corredores seguros, redes de cuidado”, dijo.

La alcaldesa de Ecatepec también consideró necesario impulsar una Alianza Metropolitana para la Gestión Justa y Popular de la Basura, que transparente los flujos de

residuos de la metrópoli e impulse educación popular al respecto, así como la participación de la población. Detalló que la Red Violeta está conformada por 10 mil líderes comunitarios que apoyan, acompañan y orientan a mujeres que sufren violencia de género. Indicó que la App ha sido descargada más de 70 mil veces y ha atendido seis mil llamadas de acompañamiento a mujeres. Con respecto al programa Luces de Esperanza, mencionó que hasta el momento han encendido 23 mil nuevas luminarias en Ecatepec, muchas de ellas en zonas limítrofes y que por la ambigüedad respecto a qué municipio corresponden, estaban en completa oscuridad y añadió que la inseguridad no respeta límites municipales.

Sobre el programa de recolección de basura, destacó que hasta el día de hoy se han recolectado 35 mil toneladas, lo que equivale a llenar por completo más de cuatro veces el Estadio Azteca; sin embargo, enfatizó que ese es un reto metropolitano porque parte de esos residuos vienen de toda la zona conurbada. ●

## IMSS lanza vasectomía sin visturí y “Papá Canguro” este Día del Padre

-Deseó felicidades a todos los papás de México -Se promueve un mejor modo de vida



ARTURO MORALES

**EDOMEX.-** El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) Estado de México Oriente, lanzó este Día del Padre, dos iniciativas de apoyo a la salud, “Papá Canguro” y vasectomía sin visturí para promover el acercamiento de la figura paterna con su hijo o hija en los primeros días de nacido y lograr una planificación familiar responsable. El objetivo es contribuir a una planificación familiar que les permita a la familia un mejor modo de vida, tanto en lo económico como en la formación educativa de sus descendientes. En “Papá Canguro”, se

orienta y capacita a la paciente del proceso que va a vivir desde que está embarazada hasta el parto y se motiva al futuro papá para que forme parte de esta experiencia, para que el binomio mamá-bebé se convierta en trinomio mamá-bebé-papá.

Para el caso de la vasectomía el IMSS informó que cuenta con cirujanos capacitados y las instalaciones médicas certificadas para llevar a cabo este procedimiento médico, el cual es definitivo para el hombre que así lo decida y que ya tiene el número de hijos deseados. En el marco de los festejos del Día del Padre, este 15 de junio, el IMSS deseó felicidades a todos los papás de México. ●



## En Ixtapaluca, saquearon el Museo de Sitio Comunitario de Tlapacoya

-Piden a alcalde Arvizu que apoye la cultura -200 piezas arqueológicas, no se sabe dónde están

ARTURO MORALES

**CARTÓN** AUTOR: JONÁS

**EL "LIÓN" DE HUIXQUILUCAN...**



**COLUMNA**

**DERECHO DE PICAPORTE**



**ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA**

- Responden a Octavio Mtz. Cumple Fernando Flores.
- De Toluca la torta más grande

En la única sesión que hasta ahora ha tenido la Diputación Permanente del Congreso del Estado de México en más de un mes de haber concluido el periodo ordinario de sesiones, el diputado de Morena, Octavio Martínez Vargas planteó que los diputados deberán acudir obligatoriamente al recinto legislativo, salvo en casos de emergencia referidos en la normatividad vigente. Señaló en su exposición de motivos lo que en este espacio hemos reiterado, que son muy

pocos los que asisten a las sesiones que solo son una vez a la semana! Y que registran asistencia y hasta votan "a distancia" desde sus dispositivos móviles, modalidad que sí tuvo razón de ser, pero solo durante la pandemia. Y lo mismo ocurre en las sesiones de las comisiones legislativas donde por lo regular asisten 3 o 4 legisladores, rara vez 5 o más. Por eso nos referimos a ese poder como "la muy flojita 62 legislatura" por eso una ya dio la orden de no incluirnos en su síntesis informativa (¿por orden de José Francisco "Paco" Vázquez Rodríguez?) y sin embargo, el diputado ex perredista y ahora morenista de Ecatepec, ya tuvo inmediata respuesta por parte del petista también ecatepeense Ernesto Santillán Ramírez, quien calificó esa propuesta de contradictoria y de "doble moral" y lo acusó de ser uno de los legisladores con mayor inasistencia en comisiones legislativas. "El diputado Octavio Martínez no es precisamente un ejemplo de asistencia. Es de los más ausentes en comisiones, que es donde realmente se construye el trabajo legislativo. Y cuando se conecta, lo hace también por Zoom. Entonces, ¿cuál es el argumento para exigir presencia física sólo en el pleno?", cuestionó Santillán. Además, el legislador morenista intenta aplaudir públicamente al presidente de la Mesa Directiva, Maurilio Hernández González, por su constante presencia en las sesiones, cuando dicha asistencia es una obligación inherente al cargo, no un mérito extraordinario. "No se puede aplaudir lo que es parte del deber mínimo de un legislador con responsabilidades directivas", dijo ... NOTAS CORTAS: Este fin de semana comenzó en Toluca la fiesta gastronómica y cultural con el Festival "Pinceles, Cinceles y Sabores" con sorpresas para toda la familia, 20 países invitados, conciertos, arte, conferencias y delicias para degustar que concluyó ayer domingo en el Monumento al Centenario de la Independencia, (La "fuente del Águila") miles de tolqueños y visitantes se dieron cita para degustar la torta más grande del mundo, la cual tuvo una longitud de 82 metros, elaborada con 100 kilos de chorizo rojo y verde. Además, festejaron el Día del Padre con muestras de música y arte en un ambiente de cordialidad y tranquilidad, con catas de cerveza artesanal, dulces típicos, muestras de pintura y acuarelas. Bien por la administración del alcalde @Rciardo Moreno Bastida ... Por cierto, el ayuntamiento de Toluca sigue haciendo obras de limpie-

za en ríos, arroyos y canales, así como en tuberías y la constante es que sigue apareciendo mucha basura. Mismo caso en el Valle de México donde, por ejemplo, en Naucalpan, han hecho lo propio la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez junto con el presidente municipal Isaac Montoya Márquez y la situación es la misma, basura acumulada en donde no debería haberla. Es fácil culpar al gobierno de algo que es responsabilidad de la ciudadanía en general ... Y ya que lo mencionamos, como parte del programa Huellas de la Transformación. Construyendo Bienestar para el Pueblo, el Presidente Municipal de Naucalpan, Isaac Montoya Márquez, entregó 15 camiones compactadores de desechos sólidos y 25 contenedores móviles, a la Dirección de Servicios Públicos, así el municipio ya cuenta con 154 recolectoras de desperdicios, que reforzarán los trabajos de recolección de las más de mil toneladas de basura y barrido de los residuos sólidos que se generan diariamente en la localidad ... El Presidente Municipal de Naucalpan, Isaac Montoya Márquez, en el marco del Día del Padre acudió a diversos eventos tanto con maestros del municipio, como con autoridades catalanas en la apertura de la exposición fotográfica "Catalunya, Tierra de Tradición y Cultura Popular" y a la tercera eliminatoria del Cinturón de Plata 2025, reiterando el impulso del Gobierno de Naucalpan a las expresiones culturales, deportivas y recreativas. El Secretario General de Gobierno, Horacio Duarte Olivares, asistió con representación de la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez a la conmemoración del 157 Aniversario del Natalicio del General Felipe Ángeles ... Cumplió su palabra el Presidente Municipal de Metepec, Fernando Flores Fernández, quien llevó a su cabildo y administración directamente a las calles. En esta ocasión fue en la popular Izcalli V, donde atendió personalmente a los ciudadanos y su equipo brindó diversos servicios públicos y atención ciudadana. Ahí se ve porque es de los alcaldes mexicanos el mejor evaluado del estado y por qué se reeligió con facilidad .... La asociación civil Pacto por la Libertad y la Unidad Social (PLUS) comenzó su proceso de registro como partido nacional. Con presencia en 90 municipios del estado, busca formalizarse para competir en los comicios de 2027 con una estructura estatal consolidada ... A propósito del "Día del Padre", Laura Hernández González, titular de la Secretaría de Desarrollo Económico adelantó que se estimaba una derrama económica de 4,700 millones de pesos ... Trece maestras y maestros afiliados al SMSEM recibieron una nueva emisión de licencias con goce de sueldo, beneficio que les permitirá atender su estado de salud sin preocupación por su salario ni por sus derechos laborales. En la Sala de Ex Secretarios Generales, ubicada en Oficinas Centrales del SMSEM, el secretario general Jenaro Martínez Reyes encabezó la séptima entrega de este apoyo durante los primeros siete meses de la dirigencia 2024-2027 ... Esta mañana la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez entregará en Nezahualcóyotl la Comisaría de Seguridad Ciudadana ... Feliz inicio de semana, raza ...

**COMENTARIOS Y MENTADAS:**  
GODINEZALFONSO@HOTMAIL.COM



**COLUMNA**

**ESPACIO ELECTORAL**

**TRUMP FELICITADO... POR SUS HIJOS-AS**



**ELEAZAR FLORES**

LA UNIDAD, IMPORTANTE-. Nada despreciable y sí encomiable, la UNIDAD a la que convocó la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, con el deseo de que en esta convocatoria olvide y también incluya a sus ADVERSARIOS que pensando diferente, también son MEXICANOS-AS, con la vehemencia de que en su anunciada entrevista con el supremacista Donald Trump, corra con suerte.

Suerte y felicitación que seguramente recibió, pero SOLAMENTE de sus HIJOS-AS, y cercanos, - contra los MILLONES DE INCONFORMES, por su política excluyente y belicista, mister Donald Trump, que protegido por rectángulo de cristal blindado, recibió honores militares por más de dos horas, acompañado de su esposa, pero en marchas de otras ciudades hubo hasta VÍCTIMAS.

Tal es el caso del ASESINATO de la congresista de Minesota Melisa Hortman y su esposo Mark, incluyendo en otras manifestaciones de NO KINGS DAY, rechazo no solo por parte de migrantes, también de afroamericanos, latinos e incluso en más de una decena de naciones europeas, en las que también hubo marchas de protesta contra el supremacista blanco Donald Trum.

FELICITACIÓN-, Padre de numerosa familia, integrada por cinco hijos, -Barron, Ivanka, Tiffany, Donald y Eric, mister Donald, seguramente fue muy felicitado en las primeras horas de ayer domingo, en gringolandia, no tanto por celebrarse el día del padre como

en México, sino por el ¿EXITOSO SHOW? por su 79 aniversario, coincidente con el DÍA DEL EJÉRCITO en ese país.

¿Como recordó celebrar el 16 de septiembre en México, coincidente con un aniversario más de vida del INOLVIDABLE, para bien y para mal, los porcentajes usted los acreditará, de Porfirio Díaz!.

Como BUEN PADRE DE FAMILIA, que dice ser, Teofilito solicitó y se le concedió por única vez en inicio de semana, externar algunas reflexiones acerca del papel de los PADRES DE FAMILIA, que a diferencia del 10 DE MAYO, aquí nadie pide que se celebre los otros 364 días del año, ignorándose el motivo de esta limitación, y conste que dicen que somos un PAÍS MACHISTA, aclara.

En los centros comerciales tampoco se vieron las aglomeraciones como en vísperas del diez de mayo con ofertas atractivas para CAER EN EL GANCHO; sin embargo, tenemos que asumir con resignación, ser el menos recordado de la familia, pues si nos remontamos al 30 DE ABRIL, también salen las promociones de juguetes, ropa y A GASTAR lo que no se tiene.

Aún así, le aclaré a Teofilito, debemos reconocer, cuando menos en mi caso, agradecimiento sempiterno a quien cuyo trabajo en la campaña y en los bosques, me permitió ingresar a escuelas públicas, únicas en la octava maravilla del mundo, y terminar viviendo de las letras, con el único propósito de, "siempre echarle ganas y buena fue", por el apellido que uno hereda, casi nada.



**COLUMNA**

**LIBERTAD DE EXPRESIÓN**

**SALUD Y EDUCACIÓN EN EL HOYO**



**CHARLY CARRETO**

La situación en materia de salud y educación en el Estado de México y el país es lamentable. Los hospitales y escuelas se encuentran en estados lamentables, con falta de mantenimiento e insumos. Los médicos no pueden trabajar debido a la falta de recursos. A pesar de las exigencias a la Presidenta Claudia Sheinbaum, ella hace oídos sordos.

¿Qué decir de algunas escuelas en la entidad mexicana donde no existe mantenimiento por parte de las autoridades de la Secretaría de Educación? Es importante preguntar dónde anda el secretario de educación mexicano, ya que sólo asoman la cabeza cuando se les solicita para decir que andan trabajando, pero no se ven los resultados.

En fin, los morenistas lo pagarán muy caro en el 2027. Al tiempo.

DE SALIDA: En Valle de Bravo, la

Alcaldesa Michelle Nuñez parece tener problemas constantes. Es importante preguntar por qué el operativo Atarraya no se llevó a cabo en ese municipio. ¿Quién dio la orden de no entrar a ese Pueblo Mágico? La gobernadora Delfina Gómez Álvarez debería ocuparse de la política interna del Estado de México, ya que sigue ocupando el tercer lugar en homicidios dolosos.

PARA CERRAR: Hay rumores de que el Secretario General de Gobierno le sigue apostando a que Delfina Gómez deje el cargo después del 16 de septiembre y él pueda quedarse como gobernador interino los cuatro años restantes. Esperemos que eso no suceda y que la Maestra Delfina siga adelante. Sabemos que este servidor público no ganaría una elección para gobernador, por eso le apuesta al interinato. En fin, habrá que esperar para saber qué pasa. Alguien lo tenía que decir!!

**DIRECTORIO**

Daniel Castro Vallejo  
**Presidente**

Francisco Ismael Ruíz Ríos  
**Director General Editorial**

Fernanda R. Lopez  
**Edición Digital**

Arturo Albitar Martínez  
Alfonso Godínez Mendiola  
Jorge Vera  
Jesús Espinosa García  
Tomás Flores  
**Columnistas**

Alicia Rivera  
Arturo Tlatelpa  
Eulalio Victoria  
**Colaboradores**

Leo Maximiliano  
**Diseño y edición**

SER NOTICIAS PERIODISMO DEL CENTRO DE MÉXICO, Lunes 16 de Junio de 2025, periódico de publicación diaria. Editor responsable: Francisco Ismael Ruíz Ríos. Número del Certificado de Reserva de Derechos al Uso Exclusivo 04-2021-090170913600-101 otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor. Certificado de Licitud de Título y Contenido en trámite. Domicilio de la publicación: Av. Isidro Fabela 1127, Colonia Tlacopa, C.P. 50010, Toluca, Estado de México. Impresa por El Universal Compañía Periodística Nacional, S.A. de C.V., Bucareli 8, Colonia Centro, Alcaldía Cuauhtémoc, C.P. 06040, Ciudad de México y distribuida por Marcos Gustavo Álvarez Vilchis, Prolongación Chihuahua 206, San Lorenzo Tepetitlán, C.P. 50010, Toluca, Estado de México.